
Chihuahua, Chih.,21 de Febrero de 2023 

 

Siendo las 17:00 horas se da inicio a la primera Sesión Ordinaria del H. Claustro 

de Maestros del año 2023,  

I.- Bienvenida y presentación 

El Dr. Ricardo Aarón González Aldana, director de la Facultad de Ciencias 

Agrotecnológicas desea un excelente ciclo escolar a los asistentes, y agradece la 

atención, asistencia y puntualidad que prestaron a la convocatoria  

II.- Lectura de la convocatoria  

Se le dio lectura a la convocatoria siguiente: 

Catedrático de la Facultad de Ciencias Agrotecnológicas 

Presente.- 

Por medio de la presente y de la manera más atenta me permito convocarle al H. 

Claustro de Maestros el martes 21 de Febrero del año en curso a las 17:00 hrs. 

en el Poliforum de esta Facultad bajo el siguiente: 

Orden del día 

I. Bienvenida y presentación. 

II. Lectura de la convocatoria. 

III. Confirmación de quórum legal.  

IV. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. 

V. Elección de Consejeros Universitarios y Técnicos. 

VI. Informes de Dirección y Secretarías. 

VII. Asuntos generales. 

Si no es posible para usted asistir a dicho evento le solicito amablemente lo haga 

saber a la Secretaria Académica y firme un justificante. Apreciamos su puntualidad 

y valiosa participación. 

Atentamente 

"Investigar, Producir, Superarse" 

Dr. Ricardo Aarón González Aldana 

Presidente del H. Claustro de Maestros 

Facultad de Ciencias Agrotecnológicas 



III.- Confirmación de quórum legal  

Posteriormente, el Maestro Ricardo Aarón González Aldana, secretario del 

claustro contabilizó el corúm, estando presente el 73%  de los maestros con plaza 

docente. 

IV.- Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. 

Se dio lectura al acta anterior y se procedió a votar de forma acostumbrada, 

siendo el resultado de aprobación por unanimidad.  

V.- Elección de Consejeros Universitarios y Técnicos 

Se dio abrió espacio a las propuestas de los consejeros universitarios y técnicos 

de la Facultad de Ciencias Agrotecnológicas para el ciclo 2023-2024. Se invitó al 

maestro Norman Arras Vota como escrutador de las votaciones: 

La Dra. Rosa María Yáñez Muñoz propone al Dr. Francisco Javier Piña Ramirez 

como titular, y a la maestra Elizabeth Villalobos Pérez como suplente por la 

carrera de Ingeniero Horticultor. 

La Dra. Ana Cecilia González propone a la Dra. Ramona Pérez Leal como titular y 

a la Dra. Linda Noperi Mosqueda como suplente de posgrado. 

La Dra. Dámaris Ojeda Barrios propone para consejeros universitarios, por su 

trayectoria y dedicación a al Dr. Jared Hernández Huerta como titular y al maestro 

Carlos a. Anchondo Paredes como suplente  

La Dra. María Cecilia Valles Aragón propone a la Dra. Griselda Vásquez como 

titular y a la Dra. Myrna C. Nevarez Rodriguez como suplente por la carrera de 

Ingeniero en Desarrollo Territorial. 

El maestro Aarón Milburn Díaz  propone a la maestra Ileana Moreno Duran como 

titular y al maestro Edmundo Aguirre Avilés como suplente por la carrera de 

Licenciado en Administración Agrotecnológica.  

Se votaron las propuestas y fueron aceptadas por unanimidad.  



VI.- Informes de Dirección y Secretarías 

Planeación: La M.C. Janeth Margarita Fuentes Téllez mencionó lo siguiente: 

 

Se presentó al nuevo equipo de trabajo que conforma la secretaria de planeación; 

a la Dra. Lorena Tarín Estrada y a la maestra Myrna Castillo.  

Dándoles seguimiento a los comités de calidad, se realizaron tres reuniones para 

las carreras Ingeniero Horticultor, Licenciado en Administración Agrotecnológica e 

Ingeniero en Desarrollo Territorial, quedando estipulado como fecha de 

reanudación el 03 de marzo del año en curso.   

Sobre el comité de cultura de la legalidad se pretende invitar a maestros, 

estudiantes y administrativos, posteriormente se brindará información sobre la 

convocatoria de dicho comité.    

Respecto al comité de salud e higiene se están haciendo recorridos y tomando 

observaciones, tanto campus Cuauhtémoc y campus Chihuahua. La maestra 

Janeth Fuentes extiende la invitación a docentes para integrarse a dicho comité.   

Se ha tenido mucha actividad por parte de dirección y planeación la cual tiene 

proyectos donde busca incluir a las facultades  

Respecto a PRODEP se ha estado apoyando durante el proceso a los docentes  

La maestra Janeth fuentes reitera la invitación a la comunidad FACIATEC a formar 

participación a los diferentes comités.   

 

 

 

 



Extensión y difusión cultural: El M. A.R.H Juan Cordero González compartió 

lo siguiente: 

Comenta sobre la campaña para erradicar la violencia de género, siendo el enlace 

la maestra Anahí Carrasco Gastelum. Se han programado algunas conferencias 

en torno al tema y se invita a los docentes a participar si ellos lo desean. Se invita 

por parte de rectoría portar cada 25 del mes una prenda de color naranja para 

sumarse a la campaña.  

Se les informó que por parte de la ley general de salud queda prohibido fumar en 

cualquier área de la universidad por lo cual se retiraran los espacios para fumar.  

Se dio el arranque del 60 aniversario, agradece la presencia y apoyo de maestros 

y alumnos, informa que se creó un comité organizador de eventos generales 

donde se asignaran comisiones específicas. Se tienen planeadas diferentes 

actividades culturales y artísticas, como un baile de gala, funciones de cine, circulo 

de lectura,  fotos aéreas, capsula de tiempo, etc.  

Se invita a participar y dar difusión a la campaña de la UACH, la cual lanzó el 

rector de la UACH.  

Agradece al equipo FACIATEC que se ha sumado para la promoción de la 

facultad, los invita a acercaras con la maestra Patricia González quien es la 

coordinadora de la promoción, así como al campus Cuauhtémoc.  

Expresó un agradecimiento especial para la maestra Rocío Sánchez quien es 

quien los ha a poyando especialmente con la promoción en preparatorias foráneas  

Hace una invitación  especial a escuchar la estación de radio de la universidad los 

jueves a las 11:00 de la mañana, destaca que uno los programas de la universidad 

que sigue vigente 

 

  



Académico: M.C. Saúl Luján Aguirre informó lo siguiente: 

 

Agradece la participación y presencia de docentes y al director Ricardo Aarón 

González, así como a la administración anterior por incluir el área de psicología en 

faciatec, agradece a la licenciada Anahí Carrasco Gastelum quien es la psicóloga 

a cargo.  

Informó que el área de movilidad estudiantil estará a cargo del maestro Aldo 

Gutiérrez Chávez  

Menciona que dentro de la unidad de atención al docente estará apoyando en la 

jefatura la licenciada Estela Portillo  

Menciona como fechas límites para exámenes finales ordinarios entre 29 de mayo 

y 9 de junio, y en cuanto a los exámenes extraordinarios y título a suficiencia entre 

13 y 17 de junio. Hace énfasis en la importancia de la captura de las calificaciones 

en tiempo y forma.  

Invita a la planta docente a tener su documentación académica digitalizada  

Menciona sobre las materias básicas las cuales han sido hibridas y les pide su 

apoyo para darle seguimiento oportuno.  

Solicita que aquellos estudiantes que no estén inscritos en clase y que por lo tanto 

no aparezcan en listas de asistencia, sean canalizados a la secretaria académica 

para asesorarlos oportunamente.  

En materia de atención de psicología menciona 52 estudiantes han sido atendidos, 

en su mayoría pertenecientes al programas ingeniero horticultor, siendo los 

principales motivos situaciones de ansiedad, depresión, problemas familiares.  

En cuestión de tutorías agradece a la maestra Marisela Blanco quien es la 

coordinadora y ha apoyado ambos campus.   



Les comenta sobre las becas de desempeño, donde en el sistema se tiene la 

posibilidad de registrar cuestiones académicas y eventos, particularmente del 

2022 estuvo en un periodo extemporáneo sin embargo ya está capturado 

debidamente.  

Invita a los docentes a recoger sus constancias en el área de académicos.  

Menciona sobre los rediseños de los tres programas de licenciatura, donde 

informa que los maestros que estén apoyando en el proceso se les hará valida su 

participación como diplomado.  

Sobre programa emprendedor se llevará por esta ocasión en campus 

Cuauhtémoc, sobre lo mismo en el mes de noviembre se hará una exhibición en la 

Hacienda el torreón, donde está involucrado  la dirección de desarrollo del 

municipio, dirección de desarrollo rural y la dirección de agronegocios.   

Menciona sobre algunos proyectos en cultivos silvestres y agradece a los 

maestros que se han sumado a estas iniciativas.  

Informa sobre un convenio con PRODUCE el cual permitirá vincular a estudiantes 

servicio social y prácticas profesionales  

Hace la invitación a hacer un uso adecuado de las instalaciones y de los equipos 

de la facultad, hace énfasis sobre cuidar los equipos eléctricos.   

 

 

 

 

 

 

 



 

Investigación y Posgrado: Dra. Janeth Rodríguez Roque informa lo 

siguiente: 

Se compartió las fechas de los parciales para los docentes de posgrado donde: 

Primer parcial 24 de febrero y segundo parcial 21 de marzo y final 31 de mayo 

Se estipuló como fecha límite para reunión de comité y planeación de asignaturas 

26 de mayo del año en curso,  

Entrega de  la relación de becario y el formato de retribución social para el 26 de 

mayo del año en curso.  

Se encuentran publicadas en los diferentes espacios las convocatorias para el 

Programa de maestría y doctorado en ciencias hortofrutícolas, se invitó a la 

comunidad FACIATEC apoyar con la difusión de tales convocatorias.  

Se está organizando el Simposio de seminario en el campus de Ciudad 

Cuauhtémoc  

Se está trabajando en un rediseño de los programas de posgrado, así como la 

creación de nuevos programas de posgrado.  

Se están realizando infografías sobre la planta docente de posgrado, por lo tanto 

se invitó a los maestros a actualizar su información.  

Cuauhtémoc: M.C. Miriam Aguilar informa: 

Se está trabajando en mejorar el espacio de la cafetería para que los alumnos  

Se facilitó un espacio para que los docentes puedan trabajar en sus espacios 

libres de clase  

Agradece a la planta docente de campus Cuauhtémoc y al director de la facultad  

 



Administrativo: El Dr. Miguel Ángel Piñón Miramontes informa lo siguiente:  

 

Menciona que en la quincena pasada la mayoría de los maestros de contrato 

recibieron su pago. Alrededor de 13 maestros están pendientes.  

Tanto en campus chihuahua como Cuauhtémoc son edificios antiguos por lo tanto 

se tiene pensado en trabajar para que las instalaciones mejoren.  

Menciona que están solucionando una falla en el pozo en el “centro de 

investigación la semilla” y se ha estado asistiendo con expertos de la facultad de 

ingeniería.  

La facultad sigue ofreciendo servicios de fumigaciones así como el laboratorio de 

suelos ofrece sus diferentes servicios lo cual permite que la facultad tenga 

ingresos.  

También menciona que se sigue trabajando con municipio sobre el proyecto del 

nuevo relleno sanitario metropolitano de chihuahua, el cual ha generado 

importantes ingresos que han beneficiado a la facultad.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Dirección: Dr. Aarón González Aldana quien mencionó lo siguiente: 

 

Retomando lo mencionado por Miguel Ángel Piñón, la facultad está trabajando con 

límites económicos y financieros sin embargo se seguirán las actividades de 

manera normal. Se están haciendo esfuerzos para solucionar la problemática del 

centro de investigación la semilla para que siga un espacio donde tanto profesores 

como estudiantes puedan seguir generando conocimiento e investigación.  

Se hizo el compromiso de visitar el campus Cuauhtémoc todos miércoles, con la 

intención de estar presentes con maestros y estudiantes de campus Cuauhtémoc 

Se tiene un evento por el 60 aniversario de FACIATEC el cual será en 

Cuauhtémoc donde asistirá el rector de la universidad   

Se está trabajando arduamente con organizaciones externas para trabajar 

colaborativamente para buscar convenios que nos ayuden tanto a genera ingresos 

para la facultad como para abrir puertas a la comunidad estudiantil y docente.  

Menciona que sobre el convenio del relleno sanitario metropolitano de chihuahua, 

este se extenderá lo cual habla bien del equipo de trabajo  conformado por 

maestros y estudiantes de FACIATEC.  

Se visitó a UNIFRUT y se mantuvo una con Mauricio González, egresado de la 

facultad el cual tiene toda la disponibilidad de trabajar con la facultad.  

En posgrado se está trabajando para aperturar un nuevo programa de maestra  

En el caso de IDT estamos en una crisis sobre la matricula, sin embargo ya se 

está trabajando para solucionar los problemas e invita a buscar nuevas estrategias 

para mejorar la matrícula del programa ingeniero en desarrollo territorial y 

licenciado en administración agrotecnológica.  

Menciona que las tendencias de nuevo ingreso para el siguiente semestre se 

muestran favorables. 



Menciona sobre los rediseños de posgrados la participación de doctores externos 

a la facultad los cuales son metodólogos expertos en el área.  

Les da la bienvenida a las y los maestros que se están integrando a la faculta de 

ciencias Agrotecnológicas. A los maestros: Ndahita de Dios Ávila, Brenda guerrero 

Camacho, Nadia Jasso Romero, David Neder Suarez, Adriana Villa Yáñez,  

Claudia López Meléndez.  

Por último agrade el apoyo de toda la planta docente de FACIATEC y les invita a 

seguir trabajando a favor de la FACIATEC.  

VII.- Asuntos generales 

La Dra. Ramona Pérez Leal comenta que  la facultad tienen un grupo de 

ayudantías donde algunos maestros aportan una cantidad monetaria para así 

apoyar al estudiante económicamente a cambio de que el estudiante apoye en 

actividades en laboratorio o invernadero por lo que se hace la invitación a los 

docentes nuevos y en general a unirse e informa que en el comité están la dar 

Martha balandrán, Linda Noperi y Esther Martínez para registrarse con ellas.  

La dra Noemí Frías  pone a consideración se pueda permitir tomar asistir de  

manera virtual a los claustros por parte de los docentes de campus Cuauhtémoc, 

por tanto se someterá a un análisis de dicha propuesta y posteriormente se  

someterá a votación.   

La Dra Arras comenta su inquietud sobre porque solo se oferta la carrera de 

ingeniero horticultor  en campus Cuauhtémoc y se prescindido de las carreras de 

licenciado en Administración Agrotecnológicas e ingeniero en desarrollo territorial, 

a lo que el director comenta que el programa LAA se dejó de oferta debido a la 

falta de demanda de fichas y en cuanto a IDT no se ha ofertado debido a la falta 

de planta docente en Cuauhtémoc.  

El Dr Cesar García por parte del cuerpo académico perteneciente de IDT felicita a 

Dra Ireyli Iracheta la cual fue nombrada subdirectora del IMPLAN y le extiende la  

invitación a integrarse al comité del rediseño curricular de IDT 



El maestro Gustavo López pregunta sobre la gratuidad de la educación superior a 

lo que responde el director que aún no es un hecho  

El maestro Adalberto Ortega respecto al comentario de la dra arras  comenta que 

es posible revisar la pertinencia de LAA ya que el mercado ha evolucionado y 

cambiado  

El maestro Juan Lara en el contexto del aniversario el maestro pregunta si en el 

baile de gala se contempla invitar a egresados y/o productores a lo que el director 

menciona que si se tiene contemplado y ya se tiene una estrategia para llevar a 

cabo.  

La Dra Nora menciona su preocupación por la seguridad de los docentes en 

campus Cuauhtémoc a lo que el director menciona que ya se está en pláticas con 

la seguridad de la Uach para trabajar en una estrategia y evitar malas situaciones 

futuras.  

El  maestro Miguel Ángel Rodríguez hace la invitación a participar en el curso de 

lectura y apoyar con la difusión del mismo con la comunidad estudiantil  

El Dr. Aaron González Aldana agradece el apoyo y la presencia del cuerpo 

docente   

Siendo las 19 hrs con 12 minutos se cierra el claustro.  

 


